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Наш яаоод е гослостью произносит имена отважных воинов — младшего сержанта А. Р. Зиганшина. рядовых Ф. Г. Поплавского. А. Ф. Крючковского и И. Е. Федотова. Своей самоотверженностью, выносливостью. верностью социалистической Отчизне они показали силу духа советского человека. воспитанного партией Ленина на великих идеях коммунизма.Большой, знаменательный день в жизни четырех молодых патриотов был 2 апреля. .Они пришли в Кремль, чтобы получить высокие правительственные награды, которыми партия и правительство отметили

проявленное ими мужество при-выполнении воинского долга и стойкость в борьбе с силами стихии.Воинов приглашают в зал Заседаний Президиума Верховного Совета СССР.Торжественная минута. Заместн- тель Председателя Президиума Верховного Совета СССР. Председатель Президиума Верховного Совета Украинской ССР Д. С. Коротченко первому вручает орден Красной Звезды младшему сержанту А. Р. Зиганши- ну. Вручив орден. Д. С. Коротченко тепло, сердечно поздравляет воина с заслуженной наградой.С такой же теплотой и сердеч

ностью Д. С. Коротченко вручает ордена Красной Звезды Ф. Г. Поплав- скому, А. Ф. Крючковскому, И. Е. Федотову, горячо поздравляя каждого из них с высокими наградами.Выступивший от имени награжденных младший сержант А. Р. Зи- ганшин от всей души поблагодарил Коммунистическую партию и Советское правительство за высокие награды и заверил, что он и его товарищи всегда будут верно служить Родине и советскому народу.После вручения орденов Д. С. Ко- ротченко от имени Центрального Комитета КПСС. Президиума Верховного Совета СССР и Советского прави

тельства поздравил отважных воинов с возвращением на родную землю и получением правительственных наград, которыми по достоинству оценен их выдающийся подвиг.Тт. Зиганшин. Поплавский. Крюч- ковский и Федотов просили Д. С. Коротченко передать Центральному Комитету партии. Президиуму Верховного Совета СССР и Советскому правительству, лично Никите Сергеевичу Хрущеву и Клименту Ефремовичу Ворошилову, что они будут с честью и достоинством нести воинскую службу, всей своей жизнью докажут беспредельную любовь к матери-Родине, преданность велико

му делу ком'мунизма.При вручении орденов отважным воинам присутствовал первый заместитель Министра обороны СССР Маршал Советского Союза А. А. Греч-< ко,В сопровождении коменданта’ Кремля генерал-лейтенанта А. Я. Ве-< Ленина А. Р. Зиганшин, Ф. Г. Поплавский. А. Ф. ■ Крючковский и П. Е. Федотов осмотрели кабинет и квартиру Владимира Ильича Ленина, посещение которых произвело на них неизгладимое впечатление. Волны соверши.чи прогулку по Кремлю, познакомились с его историческими памятниками. (ТАСС).

Визит Н.С. Хрущева во Францию успешно завершен
СОВМЕСТНОЕ

СОВЕТСКО-ФРАНЦУЗСКОЕ
КОММЮНИКЕПо приглашению Президента Французской Республики генерала де Гол- ля Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев находился во <' Франции с визитом с 23 марта по 3 апреля 1960 года. Н. С. Хрущева сопровождали: заместитель Председателя Совета Министров СССРA. Н. Косьпин, министр иностранных дел СССР А. А. Громыко, председатель Государственного комитета Совета Министров СССР по культурным связям с зарубежными странами Г. А. Жуков, начальник Главного управ- .тения по использованию атомной энергии при Совете Министров СССРB. С. Емельянов, председатель Экономической комиссии Совета Национальностей Верховного Совета (ХХ!Р 0. И. Иващенко, член коллегии Министерства здравоохранения СССР А. М. Марков, посол СССР во ФранцииC. А. Виноградов.За время своего пребывания Н. С. Хрущев и сопровождающие его лица совершили поездку по Франции, в ходе которой они имели возможность ознакомиться с некоторыми достижениями промышленности, сельского хозяйства, науки и культуры Франции, а также встретиться с представи- те.тями различных французских кругов.В Париже и Рамбуйе состоялись переговоры между Н. С. Хрущевым и генералом де Голлем, в которых неоднократно принимали участие премьер-министр Франции М. Дебре, заместитель Председателя Совета Министров СССР А. Н. Косыгин, а также министры иностранных дел А. А. Громыко и М. Кув де Мюрвиль. Имели также место встречи членов Советского правительства А. Н. Косыгина и А. А. Громыко с членами французского правительства В. Баумгартнером и М. Кув де Мюрвилем, в ходе которых ими были рассмотрены некоторые аспекты советско-французских отношений.Переговоры касались актуальных международных проблем в связи с предстоящей встречей глав государств или правительств СССР, США, Великобритании и Франции. Были рассмотрены также вопросы развития советско-французских отношений.Стороны констатировали, что развитие отношений между СССР и Францией в духе дружбы и сотрудничества и установление лучшего взаимопонимания̂  мелсду ними будут содействовать дальнейшему смягчению меж- дунар.одной напряженности и укреплению мира в Европе и во всем мире.Н. С. Хрущев и генерал де Голль обменялись мнениями по вопросу о разоружении̂  Ими было вновь подтверждено, что разоружение является самой важной и неотложной проблемой современности. Они высказали пожелание, чтобы проходящие в настоящее время в Женеве переговоры между 10-ю державами привели к выработке определенных согласованных точек зрения по вопросу о всеобщем и полном разоружении под эффективным международным контролем.Председатель Совета Министров СССР и Президент Французской Республики уделили внимание возможностям решения вопросов, относящях- , ся к Германии, включая мирный договор с Германией и берлинский вопрос: В ходе бесед быДй полностью изложены позиции обеих стран. Н. С. Хрущев и генерал де Голль признали, что последовательное урегулирование этих вопросов на согласованной основе путем переговоров имело бы важное значение для поддержания и укрепления мира и безопасности в Европе и во всем мире.В ходе переговоров стороны рассмотрели проблему укрепления мира в Европе, которой они придают особое значение, и выразили убеждение в том, что укрепление европейской безопасности отвечает жизненным интересам обеих стран, а также всех других европейских народов.Н. С. Хрущев и генерал де Голль с удовлетворением отметили, что в последние годы советско-французская торговля развивалась благоприятно к взаимной выгоде обеих стран. Значительному увеличению товарооборота между СССР и Францией во многом способствовали заключение и успешное осуществление долгосрочных соглашений между обеими сторонами по вопросу о взаимных поставках.Н. С. Хрущев и генерал де Голль считают возможным и целесообразным поставить це.ль существенного увеличе'ния торговли между обеими странами в ближайшие годы. Этой цели отвеча.ло бы торговое соглашение, заключенное на более долгий срок. Действующее соглашение было заключено на период 1960— 1962 гг. и подробно предусматривает взаимный экспорт и импорт до конца будущего года.Было решено, что в течение 1960 года соберутся эксперты и будут проведены переговоры для установления товарооборота не только на 1962 год, последний год ныне действующего соглашения, но также на следующие три года. Таким образом, товарооборот мог бы быть предусмотрен с конца текущего года на ближайшие пять лет, т. е. по 1965 год включительно.Было признано, что увеличение товарооборота зависит в значительной мере__от его ассортимента. В этой связи изучение рынков, предпринятое с̂ т̂ой и другой стороны при полном содействии государственных органов обеих стран, должно будет содействовать успеху предусматриваемых переговоров.Таким образом, товарооборот между двумя странами на ближайшие пять лет может быть значительно увеличен.Н. С. Хрущев и генерал де Голль высказали свое стремление расширять обмен в области научных исследований и мирного использования атомной энергии.В ходе переговоров Н. С. Хрущев и генерал де Голль констатировали, что личные контакты дают возможность устанавливать и укреплять доверие и доброе согласие между руководителями государств и тем самым наиболее действенным образом способствовать обеспечению желаемого прогресса в деле согласия и мира во всем мире, к которым взывают народы. Они высказывают удовлетворение в связи с тем, что они будут иметь возможность продолжить эти переговоры на предстоящем вскоре совещании на высшем уровне с президентом Соединенных Штатов Америки и премьер-министром Великобритании, совещании, которое стало возможным благодаря уменьшению международной напряженности. Оба правительства надеются, что результаты совещания на высшем уровне приведут к дальнейшему ослаблению международной напряженности.Председатель Совета Министров СССР и Президент Французской Республики согласились с тем, что все неурегулированные международные вопросы Д0.ЛЖНЫ решаться не путем применения силы, а мирными средствами, путем переговоров.Н. С. Хрущев пригласил генерала де Голля прибыть с государственным визитом в Советский Союз. Президент Французской Республики с удовольствием принял это приглашение. Точное время посещения будет согласовано дополнительно через дипломатические каналы.

Новые волнующие документы 
о пребывании Н. С. Хрущева 

во Франции2 апреля на экванах кинотеатров началась демонстрация двух, новых выпусков кинохроники о пребывании Н. С. Хрущева во Франции. Как и первые два. Их подготовила Центральная . студия документальных фильмов.Выпуск «Да здравствует мир!» начинаемся кинокадрами. , запечатлевшими волнующую встречу главы (Советского правительства в Дижоне. Затем кинокадры,, переносят , зрителя в Реймс и Эпернэ. Большое впечат

ление производят съемки, произведенные в Вердене, где слова о мире звучали с особой силой.Продолзшя поездку по Франции, Никита Сергеевич побывал в Истре. Операторы показывают знакомство высокого гостя с иооигационным ствоитрльством в долине Нижней Роны. Этим открывается выпуск «Франция поинимает большого лоу- га». В фильм включены калоы, снятые в Ниме. Аоле и Марселе.(ТАСС).

ПЯРИЖ, 2 ЯПРЕЛЯ I960 ГОДЯ

КОММЮ НИКЕ
о научном сотрудничестве 
между СССР и Франциейв ходе бесед между Председателем Совета Министров СССР Н. С. Хвущевым и Президентом Французской Республики генералом де Голлем были затронуты вопросы культурного и научно-технического сотрудничества между СССР и Францией, С обеих сторон было выражено удовлетворение развитием этих связей между Советским • Союзом и Францией и подчеркнута их важная роль в деле улучшения междунаро.д- ного взаимопо'нимания. Н. С. Хрущев и генерал де Голль подтвердили в этом духе свое стремление расширять культурный и научно-технический обмен между двумя странами. Этот обмен поизван способствовать прогрессу науки и в особенности медицины, что отвечает интересам мира и благосостояния человечества.Подписан протокол, предусматривающий обмен информацией, лицами и проведение в жизнь программ научных работ, которые будут предварительно согласованы, в области океанографии, биологического катализа. нейоофизиологии, борьбы с лучевой болезнью, раком и лейкозом, а также в области химии, физики и физико-химии высокомолекулярных соединений.В разработке и, осуществлении программ обмена и сотрудничества,, рассчитанных на один год или на несколько лет, будут участвовать крупные научные учреждения и органы и наиболее современные лаборатории, обеих стран. Они будут обмениваться результатами своих работ и взаимно публиковать их в на

учных изданиях, принимать научных работников другой страны для участия в предусмотренных исследованиях.Академия наук СС!СР, Академия медицинских наук СССР и подведомственные им институты, с советской стороны, и национальные исследовательские комитеты, созданные главным упоавлением научных исследований, национальный центр научных исследований, университз- ты. Коллеж де Франс, институт Пастера и другие заинтересованные научно-исследовательские учреждения, с французской стороны, примут участие в этом обмене.Для уточнения этой программы, осуществление которой ознаменует новый этап в вазвитии советско- французского научного сотрудничества, 21 апоеля в Москве соберется подкомиссия по научно-техническим вопросам постоянной советско- французской комиссии по культурному обмену.Главное упоавление по использованию атомной знеогии при Совете Министров СССР (Главатом) и комиссариат по вопоосам атомной энергии ■ Франции заключили соглашение, определяющее условия научного сотрудничества в области мирного использования атомной энергии на 1960—61 голы. Это сотрудничество, затрагивающее несекретные сведения, будет в основном касаться контролируемых термоядерных реакций. Физики высоких энергий и теоретической и экспериментальной физики. Оно примет форму обмена опытом и стажёрами, а также краткосрочных визитов.
Подписание протокола 

и соглашения по вопросам 
культурного и научно-технического 

сотрудничестваПАРИЖ. 2 апреля. (ТАСС). Сегодня в зале Пасов министерства иностранных дел Франции были пол- писаны протокол и соглашение по вопросам культурного и научно-технического сотрудничества между СССР и Фоанпией.Протокол, предусматривающий обмен информацией, лицами и проведение в жизнь йрограмм научных работ, которые будут предварительно согласованы, подписали председатель Государственного комитета Совета Министров СССР по культурным связям с зарубежными странами Г. А. Жуков и дивектор департамента МИД Франции по вопросам куль

туры и техники Роже Сэйду.Соглашение о сотрудничестве в области ишоного использования атомной энергии подписали начальник Главного управления по использованию атомной энеэгии при Совете Ми- нистоов СССР В. С. Емельянов и главный поавительственный администратор комиссаэиата по вопросам атомной энергии Пьер Кутюр. При подписании присутствовали член ко.ллегии министеоства здравоохранения СССР А. М. Марков, верховный комиссао по вопоосам атомной энергии Франции Фоансис Перрэн.По окончании яеочмонии подписания было опубликовано коммюнике.
Сердечные поздравления 

братскому венгерскому народуПо случаю исполнившейся 4 апреля 15-й годовщины освобождения Венгрии от фашизма Первый секретарь ЦК КПСС, Председатель Совета Министров СССР товарищ Н. С. Хрущев и Председатель Президиума Верховного Совета СССР товарищ К. Е. Ворошилов направили первому секретарю ЦК Венгерской социалистической рабочей партии товарищу Яношу Кадару, председателю Президиума Венгерской Народной Республики товарищу Иштвану Доби, председателю Венгерского революционного рабоче-крестьянского правительства товарищу Ференцу Мюнниху телеграмму. От имени Центрального Комитета КПСС, Президиума Верховного Совета СССР, (Совета Министров СССР и всего советского народа они сердечно поздравляют всех трудящихся Венгерской Народной Республики с знаменательной датой.Советские люди, говорится в телеграмме, высоко ценят дружбу между СССР и Венгерской Народной Республикой и искренне радуются замечательным победам венгерских трудящихся в строительстве новой жизни. Советско-венгерская дружба и сотрудничество — яркий пример отношений нового типа. основанных на принципах со

циалистического интернационализма.Товарищи Н. С. Хрущев и К. Е. Ворошилов шлют всему братскому венгерскому народу сердечный привет и пожелания новых успехов в борьбе за светлое будущее своей родины, в строительстве социалистического общества, укреплении дружбы и единства стран великого социалистического содружества, в упрочении мира во всем мире.По случаю 15-й годовщины освобождения Венгрии от фашизма министр иностранных дел СССР А. А. Громыко направил сердечные поздравления и пожелания новых успехов в осуществлении миролюбивой внешней политики правительства Венгерской Народной Республики министру иностранных дел Венгерской Народной Республики товарищу Эндре Шику.Президиум ВЦСПС направил приветствие Центральному Совету профсоюзов Венгерской Народной Республики и в его лице всем трудящимся и профсоюзам Венгрии. ВЦСПС лселает трудящимся и профсоюзам Венгрии больших успехов в строительстве социализма, в укреплении мира во всем мире.(ТАСС).

Пребывание Н. С. Хрущева
во Франции

Посещение 
Н, С. Хрущевым 

ВерсаляПАРИЖ. 2 апреля. (ТАСС). Предпоследний день пребывания Н. С. Хрущева во Франция начался е посещения Версаля, где советские гости знакомятся с дворцом и парком. Главу Советского правительства сопровождают государственные министры Франции Андрэ Мальро и Роже Фоэ.Посещение Н. С. Хвущевым старейшего Веосальского музея и парка транслируется по французскому телевидению.
Возвращение 

Н, С. Хрущева 
в РамбуйеПАРИЖ. 2 апреля. (ТАСС). После осмотра Версальского дворца и парка глава Советского правительства Н. С. Хрущев в 13 час. 33 мин. по московскому времени направился в Рамбуйе, где в'о второй половине дня возобновятся переговоры между Председателем Совета Министров СССР и Президентом Французской Республики.

Обед в честь 
Я . С. ХрущеваРАМБУЙЕ. 2 апреля. (ТАСС). В загородной резиденции пвезиленга республики в Рамбуйе Президент Французской Республики генерал де Голль дал сегодня вечевом обед в честь Председателя Совета Министров СССР Н. С. Хрущева и сопровождающих его лиц.На обеде присутюгвовали Н. С. Хрущев. А. Н. Косыгин, А. А. Громыко, посол СССР во ФранцииС. А. Виноградов и другие сопровождающие главу Советского правительства лица.С французской стороны на обеде присутствовали поемьер-министр М. Дебре, министр иносгранных дел Кув де Мюрвиль. посол Франции в СССР Морис Дежан. а также другие официальные липа.Обед прошел в дружественной обстановке.

Пресс-
конференция 

Я . С. ХрущеваРАМБУЙЕ. 2 апре.ля. (ТАСС). Сегодня Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев, находящийся с государственным визитом во Франции, устроил пресс-конференцию.Свыше 800 журналистов, представляющих мировую печать, телевидение. радио, а также приглашенные лица собрались в зале «Пате- нотр» в Рамбуйе .задолго до начала пресс-конференции.Зал и сцена украшены советскими и французскими государственными флагами. Вдоль рампы — живые цветы.Кроме журналистов, в зале присутствуют члены дипломатического корпуса, официальные лица.В 17 часов 30 мин. по местному воемени появляется Н. С. Хрущев, встреченный аплодисментами всех присутствующих. Вместе с ним места за столом занимают А. Н. Косыгин, А. А. Громыко и другие сопровождающие Н. С. Хрущева лица, а также посол СССР во ФранцииС. А. Виноградов.А. А. Громыко открывает пресс- конференцию и предоставляет слово для краткого заявления Н. С. Хрущеву.В своем коатком заявлении Н. С. Хрущев выразил удовлетворение переговооами с Президентом Французской Республики де Голлем и членами французского правительства. Он отметил теплый прием, оказанный ему и сопровождающим его лицам со стоооны французского правительства, официальных лиц и всего французского народа. Н. С. Хрущев остановился на вопросах расширения культурных, торговых и научно-технических связей между двумя странами и в заключение поблагодарил Президента де Голля и всех французов за горячий поием.Затем Н. С. Хрущев ответил ча вопросы журналистов. В своих ответах глава Советского правитель

ства коснулся переговоров с Президентом де Голлем, перспектив совещания на высшем уровне, проблемы разоружения и запрещения испытаний ядерного оружия, проблемы Западного Берлина и других вопросов. Отвечая на один из вопросов, Н. С. Хрущев сообщил, что он пригласил генеоала де Голля посетить Советский Союз и что это приглашение было принято Президентом Французской Республики.
Выступление 

Н, С. Хрущева 
по французскому 

телевидениюПАРИЖ. 2 апоеля. (ТАСС). Вечером Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев выступил по французскому телевидению.Нам очень поноавилась Франция и ее народ, сказал Н. С. Хрущев. Касаясь переговоров и бесед с Президентом Французской Республики де Голлем, глава Советского правительства заявил: Я дов'олен своими встречами и беседами. Естественно, за несколько таких встреч и бесед, пусть длительных и откровенных, не размотаешь клубки множества сложных и противоречивых вопросов, котооые накопились в мире и в Европе за годы «холодной войны», за годы напояженности в международных отношениях. Но значит ли это, что надо сидеть сложа руки, и думать, что эти клубки распутаются сами по себе?! Личные встречи руководителей государств, которые имели место в последнее время, и нынешняя встреча с Президентом де Голлем говорят об обратном. Только в том случае, если государственные деятели будут учитывать взаимные интенесы народов, делать шаги навстречу друг другу, стремиться достичь взаимопонимания, можно двинуть вперед дело нормт- лизации международных отношений.Наши встречи с Президентом показали, что имеется немало точек соприкосновения в оценке важнейших международных проблем и способов их урегулирования. Мы пришли к общему выводу о необходимости добиваться дальнейшего осл.т- бления международной напряженности. Мы отметили также общность взглядов по некоторым вопросам укрепления безопасности в Европе.Народы требуют от правительств, чтобы они с величайшим терпением и настойчивостью добивались постепенного сближения точек зрения по важнейшим спонным ' вопросам. Мы расстаемся с Президентом де Голлем. полные больших надежд.Мы приобрели здесь много новых хороших друзей.Для того, чтобы жить в дружбе, надо лучше знать друг друга, и я должен е удовлетворением отметить, что во Франции сейчас так же живо интересуются нашей жизнью, как в Советском Союзе жизнью Франции.Н. С. Хрущев рассказал об исторических достижениях Советского Союза в вешающих областях народного хозяйства и об основных показателях семилетнего плана, в ре- .чультате осуществления которого Советский Союз по производству промышленной продукции на душу населения выйдет на первое место в Европе и вплотную приблизится к нынешнему уровню производства в Соединенных Штатах Америки, а но производству основных сельскохозяйственных культур оставит США далеко позади. Он остановился также на всемионо известных успех.гх советского народа в области наро.д- ного образования, науки, искусства и повышения матеоиального уровня.Наша страна, подчеркнул глава Советского поавительства, смогла подняться от отсталости к вершинам социализма благодаря тому, что ее люди свободны и являются хозяевами своей страны, своей судьбы. Разве мог йы несвободный народ сотворить своими руками великое чудо XX века — сначала спутник, а потом лунник, доставивший вымпел Советского Союза на Луну? Это советский лунник сФптоп̂ Фи- ровал обратную сторону Луны, Государство наше — народное и действует для народа. У нас нет антагонистических классов, значит, и почвы для многопартийности у нас нет. У нас существует одна партия — партия коммунистов, и она выражает интересы всего трудового народа.Говоря о планах на будущее.

Н, С. Хрущев сказал, что советский народ занят сейчас выполнением семилетнего плана развития народного хозяйства Советского Союза, который у нас справедливо называют планом развернутого строительства коммунизма.Вместе с нами. продолжал Н. С. Хрущев, перестраивают жизнь на новых началах наооды социалистических стран Европы и Азии, население котооых превышает миллиард человек.Чтобы успешно претворять в жизнь наши планы, сказал Н. С. Хрущев, нам нужен мир.Советский Союз, заявил Н. С. Хрущев, — это государство трудящихся, которым чуждо стремление к наживе и увеличению своих богатств с помощью войн, захвата чужих территорий и источников сырья. Наше государство в силу самой своей природы проводит политику мира. Выражая волю своего народа. Советское правительство неуклонно добивается мирного решения важнейших международных проблем, к которым. сейчас приковано внимание всего человечества: всеобщее и полное разоружение, прекращение испытаний ядерного оружия, обеспечение европейской безопасности, заключение мирного договора с Германией.Коснувшись в заключение предстоящих переговороп руководящих государственных деятелей четырех держав — Франции, Советского Союза, Англии и Соединенных Штатов Америки, Н. С. Хрущев заявил:! мы хотим, чтобы встреча на высшем уровне помогла развязать многие узлы и убрать с дороги камни, которые были нагромождены в результате долгих лет «холодной войны». Мы надеемся, что французский народ и правительство Франции внесут свой вклад в успешное проведение предстоящих переговоров.
Выступление 

Н, С. Хрущева 
передавалось 

по телевизионной 
сети 12 

европейских 
странПАРИЖ. 2 апоеля. (ТАСС). Как сообщило агентство Франс Пресс, выступление Н. С. Хрущева 2 апреля по французскому телевидению одновременно певедавалось телевизионной сетью 12 стран: Дании, Норвегии, Швеции. Англии. Бельгии, Голландии, Западной Германии. ИталиНк Швейцарии. Югославии, Люксембурга и Монако.

Отъезд
Н. С. Хрущева  

из РамбуйеПАРИЖ, 3 апреля. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня утром Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев и сопровождающие его лица покинули замок Рамбуйе, где глава Советского правительства провел последние дни пребывания во Фоанцин и вел переговоры с генералом де Голлем.Перед отъездом из Рамбуйе Председатель Совета Министров Н. С. Хрущев и Президент Французской Республики генерал де Голль обошли ствой почетного каваула. Президент Республики де Голль сопровождал Н. С. Хрущева до автомобиля.Н. С. Хрущев и генерал де Голль тепло прощаются. Генерал де Голль желает счастливого пути Н. С. Хрущеву и говорит, что они скоро встретятся снова, когда соберется совещание на высшем уровне. Он провозглашает в заключение: «Да здравствует республика!».Н. С. Хрущев сердечно благодарит Президента и говорит, что он будет рад встретиться с ним в мае. За здравствует Франция, говорит он. да здравствует франко-советская дружба! Оба государственных деятеля пожимают друг другу руки.Затем Н. С. Хрущев и сопроводс- лающие его лица, а также провожающие его премьер-министр Французской Республики М, Дебре, члены французского правительства направились на аэродром Орли. •'

(Окончание на 2-й стр.)
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Пребывание Н. С. Хрущева

во Франции(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Проводи 

на аэродроме 
ОрлиПАРИЖ. 3 аллеля. (Спец. корр.

ТАСС). Столица Фоанции сегодня тепло провожала главу Советского правительства Н. С. Хрущева....Парижский аэродром Орли расцвечен советскими и французскими государственными Флагами. Ло отлета самолета остается еще около часа, но на аэродроме царит больщое оживление. То и дело на аэродром прибывают автомашины с официальными лицами, приехавшими проводить главу Советского правительства.Несмотря на раннее утро, на аэродроме собралось большое число парижан. В руках у них советские и французские флажки и букеты цветов.На трибунах прессы давно запяли места представители французской и иностранной печати, радио, телевидения и КИНОХРОНИКИ.Вдоль красного ковра, ведущего от салона для почетных гостей к самолету, выстроились почетный караул и оркестр.В 11.15 по московскому времени на аэродром Орли для проводов главы Советского правительства при

бывают члены французского правительства Э. Мишле. А. Мальро и Л. Жокс, председатель Национального собрания Шабан-Дельмас, начальник гепевального штаба генерал П. Эли, военный губернатор Парижа генерал Р. Салан.Никита Сергеевич Хрущев и сопровождающие его в поездке по Франции лица, а также прибывшие в официальном кортеже премьер-министр Франции Дебре и министр иностранных дел Фраящии Кув де Мюрвиль входят в почетный салон. Глава Советского правительства здоровается и беседует с французскими официальными лицами и членами советской колонии, прибывшими проводить его. Потом Н. С. Хрущев П0.ДХ0ДИТ к микрофону и произносит речь.Затем к микрофсягу подходит премьер-министр Франции Мишель Дебре.Последние рукопожатия, добрые напутственные слова. Тов. Хрущев выходит из салона на поле аэродрома. У выхода дети членов советской колонии и французские дети подносят ему и Н. П. Хрущевой цветы.По красному ковру мимо застывшего СТРОЯ почетного караула военно-воздушных сил Франции глава Советского правительства идет к самолету.

Звучит Государственный гимн Советского Союза. Его сменяют звуки «Марсельезы».А в это время толпа парижан, собравшихся на перроне нового здания аэровокзала, скандирует: «Хрущев —мир!». Раздаются громкие крики «ура!». Н. С. Хрущев поднимается по трапу самолета, в последний раз оборачивается к гостеприимным парижанам и дружески машет им рукой. Парижане отвечают ему бурными аплодисментами. Самолет выруливает на старт. Ревут мощные винты, и в 12.25 по московскому временя советский лайнер «ИЛ-18» отрывается от земли и берет курс на Москву.Вместе с Н. С. Хрущевым на Родину вылетели заместитель Председателя Совета Министров СССР А. Н. Косьшш. министр иностранных дел СССР А. А. Громыко, председатель Государственного комитета по культурным связям с зарубежными странами Г. А. Жуков, начальник Главного управления по использованию атомной энергия при Совете Министров СССР В. С. Емельянов, депутат Верховного Совета СССР 0. И. Иващенко, член коллегии Министерства здравоохранения СССР профессор А. М. Марков и другие лица, сопровождавшие главу Советского правительства в его поездке во Францию. _
Н. с .  Хрущев возвратился 

из поездки во Францию
Горл-шал встреча в  Ш осквес ЧУВСТВОМ большой радости и глубокого удовлетворения встретили мрсквичи Председателя Совета Министров СССР Н. С. Хрущева, вернувшегося из поездки во Францию. Завершен государственный визиг, за которым с огромным интересом следили советские люди. На всем протяжении этой поездки непрерывным потоком поступали в Москву отклики, свидетельствовавшие о том, как близка и понятна миллионам трудящихся эта миссия доброй воли. Н. С. Хрущев, гостивший во Франции по приглашению Президента Реапублики генерала Шарля де Голля, провел там 12 дней. Глава Советского правительства сказал, что он остался доволен пребыванием вр Фоанции. Советские граждане искренне радуются тому, что. традиционная дружба, связывающая народы обеих стран, в результате визита Н. С. Хрущева еще больше упрочилась. Они знают, что эти дружественные отношения, сотрудничество между ними и установление лучшего взаимопонимания будут содействовать дальнейшему смягчению международной напряженности, укреплению мира в Европе и во веем мире.Прекрасным, солнечным был воскресный день 3 апреля в советской столице. В полдень по московскому времени вся страна слушала радиорепортаж о торжественных проводах Н. С. Хрущева на аэродроме Орли, близ Парижа, и о вылете на Родину. Вместе е французами советские люди чествовали посланца мира и дружбы.Прошло всего несколько часов, я воздушный лайнер «ИЛ-18», в котором находился Н. С. Хрущев, показался в голубом, весеннем небе вблизи советской столицы. Узнав заца- нее о часе прибытия, сотни москвичей собрались на Внуковском аэродроме. Они пришли сюда, чтобы высказать свои восторженные чувства главе Советского правительства за огромную работу на пользу мира,

которую он проделал во Франции,Здание аэропорта украшено Государственными Флагами Советского Союза. Встречать главу Советского правительства сюда прибыли товарищи А. Б. Аристов. Л. И. Брежнев, К. Е. Ворошилов, Н. Г. Игнатов, Ф. Р. Козлов. 0. В. Куусинен,А. И. Микоян. Н А. Мухитдинов, Е. А. Фурцева, Н. М. Шверник, П. Н. Поспелов. Д. С. Коротченко, Д. С. Полянский, заместители Председателя Совета Министров СССР А. Ф. Засядько и Д. Ф. Устинов, Председатель Президиума Верховного Совета Российской Федерации Н. Н. Органов, Председатель Совета Союза Верховного Совета СССР П. П. Лобанов, члены Президиума Верховного Совета СССР А. А. Андреев и В. И. Устинов, министры СССР и РСФСР, члены Центрального Комитета КПСС и кандидаты в члены Центрального Комитета КПСС, председатели Государственных комитетов СССР, маршалы Советского Союза, руководители партийных и советских организаций Москвы и Московской области, ответственные сотрудники Центрального Комитета КПСС, Совета Министров СССР, Министерства иностранных дел СССР и другие официальные лица.На аэродроме находились главы дипломатических представительств, аккредитованные в СССР, сотрудники посольства Франции в СССР во главе с временным поверенным в делах Жаном де ля Граявилем, многочисленные советские и иностранные журналисты.Собравшиеся нетерпеливо ждл приземления самолета, живо обмениваются мнениями. Основная тема разговоров — Франция, поездка Н. С. Хрущева. Советские люди выражают признательность французскому народу, радушно принимавшему высокого советского гостя. Простые слова, с которыми обращался Н. С. Хрущев к французам, глубоко волновали их, нро'никали в

самое сердце.Все присутствовавшие с интересом наблюдали, как воздушный лайнер «ИЛ-18», совершивший посадку. подрулил к месту встречи. Бурные аплодисменты вспыхнули на аэродроме, когда на трапе появился Н. С. Хрущев. Раздались приветственные возгласы.Глава Советского правительства п его спутники тепло поздоровались с членами и кандидатами в члены Президиума Центрального Комитета КПСС и сотрудниками французского посольства, подошедшими к самолету. Затем Н. С. Хрущев подошел к дипломатам, обменялся с ними рукопожатиями. Вновь громким «ура», бурной овацией встретили главу Советского правительства москвичи, когда он подошел и приветливо поздоровался с ними.В Москву этим же самолетом возвратились члены семьи Н. С. Хрущева и сопровождавшие его в поездке заместитель Председателя Совета Министров СССР, председатель Госплана ССОР А. Н. Косьшин, министр иностранных дел СССР А. А. Громыко, председатель Го'сударственного комитета Совета Министров СССР по культурным связям с зарубежными странами Г. А. Жуков, начальник Главного управления по использованию атомной энергии при Совете Министров СССР профессор В. С. Емельянов, председатель Экономической комиссии Совета. Национальностей Верховного Совета СССР 0. И. Иващенко, член коллегии Министерства здравоохранения СССР профессор А. М. Марков и другие.Н. С. Хрущев и другие советские руководители покинули аэродром и направились в город. При въезде в юго-западный район столицы колонну автомашин ожидало множество народа. Тысячи жителей вышли на улицы, чтобы приветствовать главу Советского правительства в связи с завершением его исторической миссии мира и дружбы.(ТАСС).
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МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. Шатурская электро
станция имени В. И. Ленина — одна из крупных 
районных электростанций первой очереди плана 
ГОЭЛРО. За время пятилеток на станции произо
шел ряд перемен — был увеличен объем помеще
ний, установлены более мощные агрегаты. В послед
ние годы здесь проводится большая работа по авто
матизации.

На станции широко развернулось соревнование в

честь 90-летия со дня рождения В. И. Ленина. Кол
лектив взял обязательство в дни ленинской тру
довой вахты внедрить не менее 40 рационализатор
ских предложений, закончить капитальный ремонт 
двух котлов, а также значительно сократить расхо
ды электроэнергии и топлива.

На снимке: турбинный зал станции.
(Фотохроника ТАСС).

ГОДОВОЙ ПЛАН-К 26 ДЕКАБРЯ!
Социалистические обязательства 

коллективов промышленных предприятий 
и строек Томского экономического 

административного района на I960 годРабочие, инженерно-технические работники и служащие предприятий и строек Томского экономического административного района с огромным воодушевлением трудятся над претворением в жизнь исторических решений XXI съезда КПСС, наметившего величественную программу коммунистического строительства.-На основе широко развернувшегося социалистического соревнования за досрочное выполнение семилетнего плана, за дальнейший технический прогресс государственный план 1959 года — первого года семилетки — по выпуску валовой продукции продревесины пиломатериаловэлектродвигателей до 100 квт. электролампгорношахтного оборудования кабельной продукции резиновой обуви металлорежущего инструмента манометров мясаколбасных изделий цельномолочной продукции кондитерских изделий рыбной продукции швейных изделий2. В целях дальнейшего технического совершенствования производства внедрить на предприятиях 8 автоматических и полуавтоматических линий, 17 поточных механизированных линий, 64 новых агрегатных станка, шире внедрять новейшие технологические процессы.Освоить в 1960 году серийный выпуск 50 новых изделий, в том числе: электросверл повышенной мощности с дистанционным управлением, вентиляторов ВП-4П, гидродвигателей ГД-15, ГД-30, цилиндрических ламп 220 вольт на 100 ватт, электроконтактных манометров и термометров, электродвигателей с алюминиевой обмоткой, железнодорожных подшипников, тензометрической аппаратуры, напряженно-армированных ферм и балок, ячеистого бетона и других.3. Достигнуть роста производительности труда по промышленности совнархоза на 7,3 процента зместо установленных по плану 6,6 процента и одновременно осуществить переход предприятий на

мьппленностью совнархоза выполнен досрочно.Включившись в социалистическое соревнование за досрочное выполнение государственного плана второго года семилетки, коллективы промьппленных предприятий и строек Томского экономического административного района, обсудив свои возможно- сги, взяли на себя следующие социалистические обязательства:1. План 1960 года по вьтуску валовой продукции промышленностью совнархоза выполнить досрочно — 26 декабря и дать сверх плана на 50 миллионов рублей продукции, в том числе: 50 тысяч кубометров,10 тысяч кубометров, 3000 штук,500 тысяч штук, на 1,3 миллиона рублей, на 8 миллионов рублей, 115 тысяч пар, на 450 тысяч рублей, на 12 тысяч рублей,1000 тонн,200 тонн,1000 тонн,80 тонн,4100 центнеров,2000 штук.сокращенный рабочий день без увеличения численности работающих; план по комплексной выработке на одного рабочего на лесозаготовительных предприятиях выполнить на 102 процента и довести ее до 425 кубометров.4. В ответ на письма Центрального Комитета Коммунистической партии Советского Союза об экономии электроэнергии и цветных'- металлов сэкономить в 1960 году против установленных норм не менее 4,5 миллиона киловатт-часов электроэнергии и 400 тонн цветных металлов.5. Перевьшолнить план по снижению себестоимости и получить накоплений сверх плана не менее 5 миллионов рублей.6. За счет повышения экономичности работы оборудования на электростанциях и перевода ряда промышленных предприятий на теплоснабжение от теплоцентрали сэкономить 6.000 тонн условного топлива.7. В целях усиления помощи работникам сельского хозяйства в вьтолнении решений декабрьско

го Пленума ЦК КПСС изготовить дополнительно сверх установленного плана за счет экономии материальных ресурсов 1.000 электродвигателей, 50 тысяч метров проводов, 65 тысяч метров шлангов, 100 тысяч электроламп, на 50 тысяч рублей металлорежущего инструмента и других изделий и передать колхозам и совхозам области.8. Годовой план строительномонтажных работ по промышленному строительству вьшолнить досрочно, 27 декабря. Закончить строительство и ввести в эксплуатацию новые производственные мощности: цех железнодорожных подшипников на подшипниковом заводе, главный корпус завода режущих инструментов, производственный корпус Х» 2 манометрового завода, объекты завода сборного железобетона базы стройиндустрии треста «Стройдеталь», Асиновский кирпичный завод и другие/'объекты.9. Годовой план жилищного и культурно-бытового строительства вьшолнить досрочно, 20 декабря.Построить и сдать в эксплуатацию:103,9 тысячи квадратных метров жилой площади:4 детских сада на 500 мест, в том числе:375 мест в III квартале,125 мест в IV квартале;5 детских яслей на 520 мест, в том числе:100 мест во II квартале,120 мест в III квартале,300 мест в IV квартале.10. За счет внедрения рационализаторских предложений и изобретений получить условно-го- дорую экономию в сумме не менее 30 миллионов рублей.11. Принять активное участие в наведении высокой санитарной культуры на предприятиях, в городах и рабочих поселках.12. Продолжить социалистическое соревнование с трудящимися предприятий и строек Кемеровского совнархоза.
Обязательства обсуждены и 

приняты на собраниях коллекти
вов предприятий и строек совнар
хоза.

В Миннстерстве 
иностранных 

дел СССР2 апреля заместитель министра иностранных дел СССР Г. М. Пушкин вручил послу ФРГ Г. Кроллю ноту МИД СССР по поводу посылки посольством ФРГ в Москве гитлеровской награды гражданину СССР Гоппе И. И., приговоренному в прошлом судО'М за измену Родине к длительному тюремному заключению, ныне амнистированному и ра̂  ботающему в конторе орса Калийного комбината в Соликамском районе Пермской области.Как видно по штампу, проставленному на ,конверте, говорится, в частности, в ноте, медаль с изображением фашистской свастики и наградное свидетельство получены посольством из МИД ФРГ.В ноте констатируется, что посольство ФРГ в Москве грубо нарушило элементарные требования, которых обязаны придерживаться любые посольства в любой стране, — уважение законов и обычаев страны пребывания, невмешательство в ее внутренние дела, а также недопущение действий, оскорбляющих чувства народа этой страны. Вряд ли можно предположить, что посольству ФРГ неизвестно, какую реакцию вызывает у советских людей, да и у всех честных людей в мире, один вид фашистской свастики — символа насилия, варварства и грабежа.Посылка посольством ФРГ гражданину СССР фашистской медали, указывается в ноте, не может быть расценена иначе, как действие, граничащее с провокацией. В связи с этим МИД СССР заявляет протест посольству и настаивает на недопущении подобных действий с его стороны в будущем. (ТАСС),
Реорганизация

газеты
„Сельское
хозяйство^Газета «Сельское хозяйство», ВЫ'< ходящая в настоящее вцемя как орган Министерства сельского хозяйства и ЦЕ профсоюза рабочих и служащих сельского хозяйства и заготовок, с апреля 1960 года реорганизуется и будет издаваться как газета Центрального Комитета КПСС под названием «Сельская жизнь».Газета «Сельская жизнь» будет освещать на своих стоаницах общественную, хозяйственную и культурную жизнь села, работу сельских партийных организаций, всенародное социалистическое соревнование за осуществление решений партии и правительства о дальнейшем мощном подъеме сельскохозяйственного производства и создании изобилия сельскохозяйственных поодуктев в стоа- не, вести пропаганду достижений науки и передового опыта колхозов* и совхозов с учетом зональных осо-* бенностей страны.В газете «Сельская жизнь» будут* также освещаться вопросы международной жизни, опыт братских социалистических стран, проблемы сельского хозяйства в странах капитализма.«Сельская жизнь» будет массовой газетой, рассчитанной на широкие круги колхозников, рабочих совхозов и сельской интеллигенции.

Первые
шаги

в. С И М О Н Е Н К О , 
за ведую щ а я  от дел ом  

пропаганды, и агитации. 
Т ом ского горк ом а  КП С С .

★Прошло около трех месяцев со времени выхода в свет постановления ЦК КПСС «б задачах партийной пропаганды в современных условиях». Оно оказало огромное влияние на содержание идеологической работы партийных организаций.Среди многочисленных форм идеологической работы важнейшее значение имеет партийное просвещение.К началу 1959—1960 учебного года в партийных организациях Томска было создано 463 кружка и 290 теоретических семинаров, в которых занималось более десяти тысяч коммунистов, 1.700 комсомольцев и свыше 8.000 беспартийных. Постановление ЦК КПСС способствовало расширению рамок пар-, тийного просвещения. Дополнительно создано 48 кружков и семинаров, который охватывают около 2 тысяч человек.Но главным результатом улучше- аия партийной пропаганды явилось

повышение ее действенности. Повысился идейный уровень занятий; к руководству кружками и семинарами привлечено более ста пятидесяти руководителей предприятий, учреждений и организаций.Многие слушатели кружков и семинаров работают агитаторами, выступают с лекциями, докладами перед населением, являются инициаторами хороших начинаний на производстве.На махорочной фабрике в кружках и семинарах занимаются все коммунисты, все члены бригад коммунистического труда. В кружке по изучению политической экономии, которым руководит главный инженер коммунист тов. Попилов, занимается 18 членов бригад коммунистического труда. Все они хорошо учатся и хорошо работают. Машинист набивной машины член бригады коммунистического груда тов. Меркулова выступила инициатором соревнования за экономию матевиалов. За два месяца она сэкономила 140 килограммов этикетной бумаги.Заметно улучшилась в последнее время организация партийного просвещения на лесоперевалочном и деревообрабатывающем комбинате. 3,^сь созданы новые кружки, открыт лекторий по конкретной экономике для инженерно-технической интеллигенции и т. д. .Некоторое улучшение воспитательной работы положительно сказалось на производственных делах коллектива. 16 марта комбинат вьшо.тнил квартальный план отгрузки леса.

Стало привычным видеть людей, настойчиво овладевающих бессмерт- ньш учением Маркса—Ленина, в числе передовиков производства. Слушатели семинара по конкретной экономике завода «Томкабель» начальник первого цеха коммунист тов. России и старший мастер, секретарь цеховой партийной организации тов. Иванников известны на заводе как хорошие организаторы. Коллектив цеха 22 маота выполнил квартальный план.Глубокое, творческое изучение марксистско-ленинской науки слушателями кружков и семинаров помогает им в их практической работе.Слушатели экономического семинара начальники пехов завода резиновой обуви тт. Смокотина, Степанов, Пестиков, изучив тему «Хозяйственный расчет на предприятии», предложили планировать себестоимость выпускаемой продукции по цехам. Внедрение этого предложения дало возможность полнее учитывать производственные расходы и способствовало снижению себестоимости продукции.Как известно, большое значение в преодолении' отрыва партийной пропаганды от практики коммунистического строительства имеет экономическое образование кадров.В начале учебного года в партийных организациях города было создано 43 кружка и 74 теоретических семинара по экономическим вопросам. Главное внимание в организации экономической учебы обращено на семинарские формы самостоятельной

работы. Семинарами руководят опытные пропагандисты. Это в основном руководители и главные инженеры предприятий. На подшипниковом заводе занятия в семинаре ведет директор завода тов. Гримайло, на заводе резиновой обуви—главный инженер тов. Котлярский, в строительном управлении ГГЭС-П — начальник управления тов. Борисов.Теоретические семинары по конкретной экономике имеются и в высших и средних учебных заведениях, в учреждениях.Поучительный опыт проведения занятий семинара по конкретной экономике накоплен в парторганизации финансового отдела облисполкома.В семинаре занимаются 32 человека.За три года учебы здесь не было ни одного случая срыва или переноса занятий. Мне приходилось бывать на занятиях этого семинара не раз. И всегда наблюдаешь высокую посещаемость и активность участников семинара. На каждом занятии выступают 8—10 человек.Все участники семинара работают агитаторами.Гуководит семинаром заместитель заведующего облфо тов. Гычков. Он — опытный пропагандист и относится к этому партийному поручению с высокой ответственностью.Успеху работы семинара способствуют постоянная помощь и контроль, осуществляемые партийным бюоо.Но в организации партийного просвещения имеется еще немало недостатков. В пропагандистской работе не преодолены до конца эле-*

менты формализма и начетничества. Некоторые партийные бюро продолжают оценивать работу кружков и семинаров только по количеству проведенных занятий, не интересуются содержанием политической учебы, не приняли действенных мер для выполнения постановления ЦК КПСС «О задачах партийной пропаганды в современных условиях». Партийные организации строек, автохозяйств ничего не сделали, чтобы расширить рамки партийной пропаганды. На заводе строительных деталей М 3 оаботает более трехсот человек, а в политшколе занимается только 6 человек.Есть немало примеров слабой действенности политической учебы. На бондарно-тарном заводе, в артели «Металлист» политическим просвещением охвачена значительная часть коллектива, но производственные планы не выполняются, низка трудовая дисциплина.Особенно много недостатков в организации экономической учебы.Недостаточное количество экономических кружков во многом объясняется тем, что своевременно не были подготовлены пропагандисты. Из- за слабой подготовки пропагандистов в ряде кружков занятия фактически превращаются в производственные совещания.В Томске не нашла широкого применения и такая форма экономической учебы, как теоретические конференции по отдельным вопросам экономики социалистических предприятий, где бы всесторонне обсуждались важные теоретические вопро

сы и вместе с тем подробно анализировалась деятельность предприятий, вскрывались недостатки и намечались меры для их устранения.Опыт работы народного университета культуры, в частности, факультета новейших достижений науки и техники, говорит о том, что значительная часть инженерно-технических работников, рабочих сможет получить в нем необходимые технические знамя. Ученые города, инженеры промышленных предприятий выступают здесь с интересными лекциями, которые иллюстрируются разнообразными наглядными пособиями. Но, к сожалению, возможности факультета используются у нас слабо. Партийные, комсомольские и профсоюзные организации предприятий мало заботятся о том, чтобы рабочая молодежь, члены бригад коммунистического труда, рационализаторы посещали эти занятия.Сейчас на крупных промышленных предпоиятиях Томска создаются специальные группы рабочих для изучения некоторых вопросов конкретной экономики, напоимев. таких: «Почему _ нужно планировать народное хозяйство», «Как планируется работа нашего предприятия», «За счет чего можно повысить производительность труда на нашем предприятии и на каждом рабочем месте», «Как составить план повышения производительности труда на каждом рабочем месте» и других.Цель такой формы учебы дать минимум экономических знаний каждому рабочему. На заводе режущих инструментов уже организовано 16

таких групп, которые объединяют около 700 рабочих. Партийное бюро ■ утвердило руководителями групп заместителя директора тов. Монарха, начальника технологической лаборатории тов. Лукьянова, инженеров- технологов тт. Парфенову, Сафарба- кову и других. На швейной фабрике № 5 в 6 группах будут заниматься 400 человек. Руководителями их утверждены директор фабрики тов. Мосин, главный инженер тов. Тагаева, начальник планового отдела тов. Истомин, секретарь парторганизации тов. Беляева.В течение ряда лет на кондитерской фабршее «Красная звезда» успешно работал кружок, а потом семинар по конкретной экономике. Сейчас около 350 рабочих по сменам будут изучать конкретную экономику. Вместе с директором фабрики тов. Лебедем, главным инженером тов. Сапонджаном руководить группами будут слушатели семинара тт. Щеглова и Мелехов.Новая форма учебы требует от городского комитета партии, партийных организаций постоянного внимания и контроля за работой этих групп, организации квалифицированных консультаций для их руководителей.Меры по усилению действенности партийной пропаганды, расширению сферы ее влияния, предпринятые горкомом КПСС и партийными организациями, — лишь первые шаги по выполнению ' постановления ЦК КПСС «О задачах партийной пропав ганды в современных условиях».
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повысим в АПРЕЛЕ
НАДОИ МОЛОКAi

Первая тысяча 
Ивана АкуловаКоллектив Вороновской фермы колхоза имени XXI съезда КПСС Ко- жевииковского вайояа борется за Бьшолнение принятого обязательства. Многие доярки фермы значительно перевыполнили свои обязательства, принятые на март. Александра Алтухова, например, надоила за март по 394, Рудольф Крап — по 388, Вера Морозова —̂ по 316, В. Рогова — по 346, В. Ромашова— по 304 килограмма молока на корову.В целом по ферме надоено молока в марте в среднем 281 килограмм на корову.Коллектив фермы прилагает усилия к тому, чтобы в апреле повысить надои молока.Хорошо трудятся работники Елов- ской фермы. Дояр этой фермы Иван Акулов за март надоил по 348 килограммов молока, а с начала года ■— около 1.100 килограммов. В апреле он обещает надоить не менее 3.50 килограммов молока от каждой коровы.

Р. СИТНИКОВА,
' зоотехник колхоза имени XXI 
j съезда КПСС Кожевниковского 

/  района.

☆  ☆

НЕ МЕНЕЕ 250!

Хроника
работм
Советов

Благодарность
министра

здравоохранения
РСФСР

Недавно министр здравоох
ранения Р С Ф С Р  объявил 13 
лучшим санитарным активи
стам Томска благодарность. 
Среди них —■ работница элек
тромеханического завода тов. 
Смирнова, пенсионер тов. Се
мин, медицинские работники 
поликлиники №  1 тт. Незлоби- 
на и Курилова, Обществен
ный санитарный уполномочен
ный тов. Ковязин награжден 
ценным подарком-

Группа медицинских работни
ков, проявивших себя способ
ными организаторами общест
венности, награждена значком 
«Отличник здравоохранения».

По наказам 
избирателей

ЮвалинскиЙ сельсовет Ко
жевниковского района уделяет 
большое внимание выполнению 
наказов избирателей. По нака
зам избирателей завершена 
электрификация всех населен
ных пунктов сельсовета. В де
ревне Зайцеве построен водо
провод. В деревне Старая 
Ювала идет строительство во
допровода, построен новый 
мост через реку. Открыты па
рикмахерская, сапожная ма
стерская, фотография, пекар
ня. Построено двухэтажное 
здание больницы,

О бязательства- 
под контроль 

депутатов ^

С большим волнением ознакомилась я с письмом Томского обкома КПСС ко всем комсомольцам и комсомолкам, к юношам и девушкам, ко всей сельской молодежи нашей области. Областной комитет партии призывает молодых тружеников быть активными борцами за вьшолнение обязательств, принятых трудящимися области по производству и продаже продуктов сельского хозяйства. Мы, молодые, работаем на каждой ферме, в каждой бригаде, и если каждый из нас будет бороться с юношеским задором и огоньком за увеличение производства продуктов животноводства и полеводства, то обязательства, взятые трудящимися области на второй год семилетки, будут успешно вьйюлнены. Наша Родина получит дополнительно тысячи тонн мяса, молока, зерна и других продуктов.Я работаю дояркой второй год.. Когда мне исполнилось 17 лет, я заменила на ферме свою мать. Первое время было трудно, не. хватало опыта. На помощь пришли старшие товарищи. Внимательно присматривалась я к их методам работы, настойчиво перенимала их. В первый же год работы я выполнила свое обязательство — получила по 2.553 килограмма молока от каждой из закрйпленных за мной коров.Первые трудовые успехи радуют меня. Они говорят о больших воз

можностях увеличения производства продуктов животноводства. Во втором году я обязуюсь надоить по 2.900 килограммов молока на каждую корову. Обязательство высокое, но я приложу все силы, чтобы вьшолнить его.Условия для этого есть. В колхозе имеется теплый механизированный коровник, достаточно сочных я концентрированных кормов.За март я надоила 237 килограммов молока. Но впереди — апрель, май — самые трудные месяцы зимовки. В это время особенно важно повыс1Ить продуктивность, коров, вывести их на пастбища в хорошей упитанности. Я решила в апреле надоить не менее 250 килограммов молока на корову.Настойчиво вьшолняют свои обя- зате.тьства и мои подруги — молодые доярки Е. Шадрина, В. Матвеева, А. Самсонова. В. Хомякова и другие. Несколько дней назад к нам на ферму пришли работать доярками комсомолки А. Клименкова и Е. Лаптева. Мы считаем своим долгом помочь им овладеть новой профессией. Сейчас все наши усилия направлены на то. чтобы помочь родному колхозу выполнить обязательства по про изводсгву и продаже государству молока.
А. БЕЛЫХ,

доярка колхоза «Советский Север» 
Парбигского района.

’ Щ.

В детском саду №  1 г. Томска малышам не приходится скучать. 
Здесь много игрушек и затейливых игр. Воспитатели Т. Я . Нелюбина, 
Т. В. Лещенко, Е . И . Маслова разучивают с детьми песни, стихи, тан
цы. В праздничные дни девочки и мальчики выступают с концертами 
перед родителями.

На снимке: ребята разучивают новый танец.
фото Н . Оглоблина.

НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ

Ликвидировать отставание

Правильно кормить 
коров

в  Коломино-Гривском сель
совете Чаинского района состоя
лось совещание депутатов 
сельского Совета о их роли в 
вьшолнении обязательств по 
производству и продаже про
дуктов сельского хозяйства го
сударству.

Депутаты обменялись мнения
ми и наметили практические 
меры усиления контроля обще
ственности за вьщолнением обя
зательств.  й.

Я полностью поддерживаю дояра колхоза имени XXI съезда КПСС Кожевниковского района Ивана Акулова, призвавшего всех работников животноводства нашей области бороться за высокие надои молока от каждой коровы.Мне вспоминаются первые шаги работы дояркой. На ферму колхоза «Прогресс» Туганского района я пришла в 1957 году. Первые дни работа у меня не ладилась. Не хватало опыта и умения. Я думала даже, что не справлюсь со своими обязанностями, но потом дело наладилось. Я полюбила труд доярки..В 1958 году я надоила от каждой коровы по 2.117 килограммов молока, а в 1959 году по 2.213 килограммов. Можно было бы надоить больше, но к концу года у нас на ферме не хватило кормов, и в последние два месяца надои резко снизились.В 1960 году я обязалась цадоить от каждой коровы по 2.500 килограммов молока. Свое слово сдержу. ,3а 3 месяца этого года я надоила
П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  

В Ы С Т У П Л Е Н И Й

„ П О Д  звон 
Б О К А Л О В »

Под таким заголовком в разде
ле «На острие пера» в №  55 на
шей газеты была опубликована 
корреспонденция о недостатках в 
обслуживании трудящихся в ре
сторане «Север».

Как нам сообщила директор 
Томского треста столовых тов. 
Строкова, корреспонденция была 
обсуждена на общем собрании кол
лектива ресторана. Намечены ме
ры по улучшению его работы.

Корреспонденция была обсужде
на также на заседании партийного 
бюро треста. За ослабление руко
водства деятельностью ресторана 
на директора тов. Мухина нало
жено партийное взыскание.

по 705 килогваммов молока на корову, в том числе за март—по 280.Недавно на нашей ферме установили автопоилки. Это очень хорошо. Теперь мы не носим воду вручную, и у нас остается много времени для ухода за кововами. Но очень плохо с ковмами: сена совсем мало.У меня сейчас есть свой проверенный метод кормления коров. Весь дневной рацион я делю на несколько частей. Коровы едят понемногу, но часто. Силос, например, я даю три раза в день. Таким путем думаю и в апреле получить не менее 280 килогваммов молока на корову.
Н. ДИКОВИН, 

доярка колхоза «Прогресс» 
Туганского района.

Большинство леспромхозов комбината «Томлес» и управления местной промышленности облисполкома пе выполнило квартального плана лесозаготовок. Предприятия комбината «Томлес» задолжали народному хозяйству страны 127 тысяч кубометров леса.По итогам вьшолнения квартального плана заготовки и вывозки древесины лесозаготовительные и лесосплавные предприятия комбината «Томлес» имеют следующие показатели (в процентах к квартальному плану):
Леспромхозы комбината «Томлес»:1 Каргасокскяй 115,62 Ингузетский 110,53 Колпашевский 104,04 Бакчарский 102,15 Нибегинский 100,56 Зырянский 100,37 Парбигский 100,38 Парабельский 100,29 Ергайский 100,110 Тимирязевский 100,111 Чаинский , 99,312 Ново-Тегульдетскяй 99,013 Линевский 97,514 Берегаевский 93,1. 15 Пышкино-Троицкий 93,016 Нюрольский 88,717 Лайский 86,618 Томский 85,619 Асиновский 82,520 Молчановский 74,821 Аргат-Юльский 67,922 Белоярский 66,423 Уткинскпй '  65,5

Сплавные и лесоперевалочные
предприятия комбината «Томлес»:1 Нарымская оплавконтора 109,5

2 Усть-Чулымская _ i ■ 104,03 Асиновокий ЛПДЕ 76,4План первого квартала не вьгаол-нен потому, что большинство лесозаготовительных предприятий плохо работа.чо в январе и в феврале. За два месяца леснрожозы области задолжали 160 тысяч кубометров леса. Во многих леопромхоза'х нарушали организацию труда в лесосеках, плохо использовали технику, допустили внутрисменные простои механизмов.В маоте лесозаготовители области заметно уси.тали темпы лесозаготовок. Каргасокский, Ингузетский, Колпашевский, Бакчарский, Нибегинский и другие леспромхозы досрочно выполнили квартальный план заготовки и вывозки древесины. Б целом комбинат «Томлес» пеоевы- полнил мартовский план на 33 тысячи кубометров. 18 леспромхозов из 23 и все лесосплавные предприятия выполнили месячный план лесозаготовок.Надо закрепить этот перелом в ходе лесозаготовок, приложить все силы к тому, чтобы не только не снизить темпы, набранные в марте, но в ближайшее время ликвидировать задолженность, образовавшуюся в первые месяцы года. Необходимо использовать всю имеющуюся тех-! нику, строго контролировать выполнение суточного графика, немедленно принимать меры для устранения недостатков.Необходимо продлить срок действия зимних лесовозных дорог, хорошо подготовиться для работы в период распутицы.

' U ^  ̂ 1 ед а /С ш ю и и & и ^

Большое оаасибо 
донорамв тяжелом состояния я (fern доставлен в хирургическое отделение Чаинской районной больницы. Жизнь мне могло спасти только переливание крови. Но в больнице ее не было. Врачи обратились за помощью в областной отдел здравоохранения. В тот же день самолет доставил в больницу коовь. Моя жизнь была Спасена.От всего сердца благодарю доноров В. С. Ежову, В. И. Кучумову, М. П. Панину, М. А. Шустову, которые отдали свою коовь для спасения моей жизни. Желаю им доброго здоровья и долгих лет жизни.

А. СОСНОВСКИЙ.

Неугомонный
человекв нашем колхозе живет Александра Гавриловна Гаврилова. Ей уже 61 год. Александра Гавриловна много лет работала в животноводстве и теперь заслужила отдых. Но когда Александра Гавриловна услышала об успехах рязанцев, не выдержала — пришла в правление артели, попросила дать ей работу на ферме.— Нелегко вам будет на ферме в вашем возрасте, отдыхайте, — сказали ей.Александра Гавриловна настояла на своем. Пошла работать.Телятница в декретный отпуск ушла, она ее и заменила.С того дня прошло уже больше месяца. Животновод тов. Жундеев часто заглядывает в телятник, чтобы посмотреть, не трудно ли пожилой женщине управляться с телятами, чем надо помочь. Но в телятнике всегда все в порядке. И сама Александра Гавриловна словно помолодела. Она с увлечением трудится на ферме.

В. РОМАНЕНКО, 
агитатор, колхоз «Наша Роди

на» Кожевниковского района.

ХСонамувисты вп ер еди  *
Ленинская вахта на Томском заводе режущих инструментов 

„Каленый
участок»Обширный цех завода режущих инструментов. Мерно гудят заточные и шлифовальные станки. Резко выделяется шум фрезерного.На участке этого цеха изготавливаются метчики, небольшие инструменты д.чя нарезки резьбы в гайках. Делаются они из высококачественной, закаленной стали. Поэтому и участок называют «каленым».На шлифовальном станке работает молодой коммунист Шура Ермоленко. Проворно мелькают ее руки. Ежедневно она выполняет по три сменных задания.Но вот кончи.чись заготовки, поступающие с заточных станков. Как быть? Ждать нельзя.За заточный станок становится Шура и ликвидирует прорыв.

Шура может ■ работать на маркировке и клеймении, на заточке и затыловке. Ее продукция только отличного качества.
С удвоенным 
напряжениемНа затыловочном станке работает пожилая женщина Валентина Павловна Канаева. Трудится она здесь уже 18 лет. Через ее руки проходит вся продукция цеха. Она выполняет последнюю операцию в изготовлении метчиков и сдает их на склад.Кажется, несложная операция — снять конус на метчике, но надо сделать многое: вставив метчик в центра, придать ему вращение, подвести шлифовальный круг, строго отсчитать 'шсло оборотов круга (иначе будет брак), отвести круг, вынуть метчик из центров.

И это нужно проделать с каждым инструментом. Сколько их можно обработать за смену? 1.000—1.500.А Валентина Павловна месяц назад давала за смену по 2.000 изделий. Эта цифра записана и в ее обязательстве.В дни ленинской трудовой вахты коммунист Канаева ежедневно обрабатывает по 3.500—4.00(1 метчиков.
Слово сдержалиРемонтная бригада коммуниста тов. Внукова работает над модернизацией шлифо-вальных станков.Дело это сложное, требует больших знаний и опыта. Раньше над модернизацией одного станка бригада трудилась целый месяц.В марте коллектив бригады пересмотрел свои возмолшости и взялся ввести в строй три станка. Свое слово рабочие сдержали.

Бракоделы...25 февра.чя в чайной Я» 2 райпотребсоюза гор. Асино можно было наблюдать такую картину. Едва раскупорив бутылки с напитками «вишневый» или «брусничный», посетители устремлялись к буфету.Что это у вас, фруктовый напиток или подслащенная в'одица?— А вы что, не видите? На наклейках ясно указано: напиток, —« невозмутимо отвечала буфетчица.Напитки, действительно, мало чем отличались от подслащенной воды. Бутылки плохо закупорены, газ быстро из них улетучивается. Напитки мутные, с большими осадками. Эта продукция изготовлена на Асинов- ском пишекомбинате.Бракованные напитки были сняты с продажи.Такую же недоброкачественную продукцию нередко выпускает и аси- новская артель «Дружба».Асиновскому пищекомбинату и артели «Дружба» не раз указывалось на нарушения технологии изготовления напитков, но работники этих предприятий, и прежде всего мастера тт. Макаров и Булак, ничего не предпринимают для улучшения качества продукции.
А. СОРОЧИНСКАЯ.*У«ТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТ7ТТТТТТТТ'ГТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТ»Г«»»»ТТТТТТТТТТТТТТТТТТ»»»ТТТТ»ТТТ»ТТТТТТТТТТТТТТТТТТТГТТ ТТТТТТТТТУТ7.ТУТТТТТТТТ7ТТТТТТТ7ТТТТТТ7Т7ТТТТУТТТТТТТТТТТТТТ7ТТТТТТТТТТТТТТ7ТТТТТТГ»

Плечом 
к плечу

Венгерские 
интернационалисты 
в борьбе за власть 

Советов

М . Ч У Г У Н О В .
-ф-Вчера трудящиеся Венгерской Народной Республики отметили свой славный национальный праздаик. 4 апреля 1945 года доблестные воины С!оветской Армии окончательно изгнали е территории Венгрии фашистских захватчиков. Пятнадцать лет тому назад венгерский народ с помощью Советского Союза обрел свободу и независимость.Советский Союз помог венгерскому народу и тогда, когда силы международного империализма пытались ликвидировать великие завоевания трудящихся Венгрии. Народы Советского Союза бескорыстно помогают венгерскому народу в строительстве социалистического общества.Между советским и венгерским народами существует братская, бескорыстная дружба. Эта дружба выдержала много испытаний и в огне

совместной борьбы за светлое будущее наших стран стала еще крепче. За эту дружбу сложили свои головы тысячи сынов нашей Отчизны, пролившие кровь за освобождение Венгрии.Многие мужественные сыны венгерского народа, движимые чувством пролетарского интернационализма, с оружием в руках сражались на полях гражданской войны с белогвардейцами и иностранными интервентами и отдали свои жизни, отстаивая завоевания Великого Октября.Восторженно встретили весть о победе Великой Октябрьской социалистической революции венгерские военнопленные, находившиеся в то время в г. Томске.Видный деятель международного рабочего движения, организатор Венгерской Советской республики в 1919 году Бела Кун, находившийся в те дни в Томске, писал:«Российский революционный пролетариат исполняет свою историческую задачу. В каждом его действии и шаге сказывается сознание того, что его дело переходит национальные рамки и стоит в непосредственной связи с делом социализма всех стран».С огромной радостью приветствовали военнопленные декреты Советского правительства о, мире, о земле, об образовании Рабоче-Крестьянского правительства.С победой власти Советов военнопленные были освобождены из лагерей, получили свободу.В томском лагере военнопленных

находилось более 5 тысяч человек. Десятки тысяч их насчитывались в других городах Томской губернии. Подавляющее большинство военнопленных составляли венгры.Бывшие военнопленные в Сибири с первых дней установления Советской власти включаются в активную революционную работу. Они создают Советы депутатов военнопленных, вступают в ряды Красной гвардии, а затем Красной Армии.Уже в начале 1918 года в г. Томске был создан Совет депутатов военнопленных.Совет депутатов военнопленных проводил большую работу по записи добровольцев в ряды Красной гвардии, оказывал помощь желающим в переходе в советское подданство, в трудоустройстве военнопленных.Передовая часть военнопленных, главным образом, из среды рабочих, вступала в ряды большевистской партии.Томск был одним из крупных центров революционных организаций военнопленных. Здесь работали Бела Кун, Ференц Мюнних, Карл Рейнер, Имре Силади и другие.Венгерские коммунисты издавали в Томске свою газету «Непсава».В своей статье «Военнопленные и русская революция», опубликованной в томской газете «Знамя революции» в феврале 1918 года, доктор Карл Рейнер писал, что военнопленные-интернационалисты отдадут все свои силы вместе с русскими для борьбы с общими врагами — капиталистами.Большевики из бывших военно

пленных являлись организаторами и руководите.чями интернациональных батальонов, созданных д.чя защиты завоевагЛгй Великого Октября.20 марта 1918 года иа заседании Томского Совета рабочих и солдатских депутатов обсуждался вопрос о вооружении военнопленных. Бурными ап.чодисментами было встречено заявление представителя военнопленных о том, что «военнопленные стоят на платформе Советской власти и готовы умереть за нее».Отряды интернационалистов росли и крепли, геройски сражались с врагами молодой Советской рес- пуб.чики.Томский отряд венгерских интернационалистов, отправленный еще в марте 1918 года в Забайкалье, вел мужественную борьбу против банд атамана Семенова.Венгерский интернациональный отряд под командованием Имре Силади вступил в бой с превосходяшими силами белочехов на станции Тайга с целью не допустить наступления его на г. Томск. В этих боях бойцы отряда проявили исключительную отвагу и стойкость. Многие из них погибли в бою. Пал смертью героя и командир отряда Имре Силади.Примеры мужества и доблести в борьбе с белогвардейцами показал томский отряд интернационалистов под командованием Ференца Мюнни- ха.Газета «Знамя революции» в мае 1920 года писала, что. этот славный, бесстрашный, бесконечно преданный делу революции отряд не отдыхал от

боев и весь полег на полях сражений с белогвардейцами.В стане белогвардейцев действия революционных отрядов венгерских интернационалистов вызывали яростную злобу.Кадетская газета «Наша мысль» в июне 1918 года выступи.ча с гневной статьей «Вопиющее безобразие».«Безобразие» она увиде.ча в том, что бывшие военнопленные с оружием в руках мужественно боролись за власть Советов, а также и в том, что в условиях разгула контрреволюции своими скромными пожертвованиями находившиеся в Томске военнопленные поддерживали издание профсоюзной газеты «Рабочее знамя».Сразу же после контрревощоцион- ного переворота военнопленные снова бы.чи брошены в концентрационные лагеря и тюрьмы.1 ноября 1918 года в г. Томске произошло восстание солдат местного гарнизона против власти белогвардейцев.Белогвардейцы жестоко расправились с восставшими.В следственных материалах об этом восстании мы находим убедительное подтверждение, что белогвардейские власти были напуганы тем, что в восстании могут принять участие военнопленные, находившиеся в лагерях и в тюрьме.В показаниях одного из белогвардейских карателей есть такое циничное заявление: «Я ничего не имел бы против, чтоб отправить мадьяр в то место, где зарыты расстрелянные ночью на 1-ое ноября»,

Восстановить 
красный уголокЕще недавно мы, рабочие артели имени 18-й партконференции, имели замечательный квасный уголок.Но вот объединили две артели (нашу и артель «Заря»), и в красном уголке разместили художественный цех. Сейчас уже трудно представить, что здесь было когда-то наше любимое место отдыха. Телевизор̂  радиола, бильярд, доска почета, стенды с матев'иалами. рассказьгааю- щими о семилетке, свалены в тесной комнатушке.Мы считаем, что руководители артели должны восстановить красный уголок.

А. СТРАКИШЕВ,
мастер-стеклодув артели имени 

18-й партконференции, jг. Томск. .
Нужен санаторный 

детский садВ обычные детские сады не берут детей, которые после перенесенных заболеваний не могут двигаться самостоятельно. Для таких детей нужны специальный уход и такие меры лечения, как массаж, гимнастика, витаминотерапия, водные процедуры и т. п. Соблюдать все это в домашних условиях очень трудно, особенно, если родители работают.Надо создать в Томске для таких детей санаторный детский сад.
,0 М. АКСЕНОВА,

учительница шнолы № 41 
г. Томска,

Органнзсвать 
курсы шоферсв- 

любителейВелико желание у молодежи овладеть техникой вождения автомобиля. Мы, учащиеся четвертого курса коммунально-строительного техникума, хотели бы получить права шофера- любителя. Такое стремление, очевидно, есть у многих.Надо организовать в городе массовые курсы по подготовке шоферов- любителей.
В. ФОХТ,

учащийся вечернего отделения 
' ^ Томского коммунально-строи

тельного техникума.

(имеется в виду расправа с участниками восстания).В марте 1919 года Томский большевистский подпольный комитет подготовил новое восстание против власти белогвардейцев. По п̂лану восстания предполагалось освобождение из лагерей военнопленных2.000 венгров и вооружение их для поддержки восстания.Венгерские интернационалисты плечом к плечу с русскими рабочими и крестьянами сража.чись в первых рядах борцов за власть Советов. Они участвовали в боях с белобандитами в партизанских отрядах прославленных в Сибири командиров Щетинки- на и Кравченко, Мамонтова и Громова, Сергея Лазо и Еаландарашви- 
ли.Руководство революционным движением интернац'ИОна.тистов в белогвардейском тылу осуществляли подпольные большевистские организации военнопленных, державшие постоянный и тесный контакт с русскими коммунистами.Советский народ высоко ценит подвиг венгерских интернационалистов, помощь венгерских трудящихся в борьбе за власть Советов.В речи на митинге в Будапеште 4 апреля 1958 года Н. С. Хрущев говорил:«Позвольте мне от имени народов Советского Союза выразить сердечную благодарность рабочим Будапешта и всем трудящимся Венгрии за ту братскую поддержку, которую они оказали Великой Октябрьской социалистической революции, нашей молодой Советской республике».

Научная
конференция
студентов

пединститута
в  Томском педагогическом 

институте проходит X V II науч
ная студенческая конференция, 
посвященная 30-летнему юби
лею института.

Ряд докладов был заслушан 
на пленарном заседании.

На конференции работают 
двенадцать секций.

Ю . Н И К И Ф О Р О В .

П е р в ы А  
МО с к р  е  смшсхс

В Ы В Е З Е Н О
500 К У Б О М Е Т Р О В  ГР А В И Я

Позавчера в Томске состоял
ся первый в этом году весенний 
воскресник по вьгвозке гравия 
для строительства и ремонта 
дорог. Активное участие в вос
креснике приняли коллективы 
шоферов городских автохо
зяйств №  2 и № 3: работало 65 
машин.

Коллектив каменного карь
ера, организовав кольцевой 
подъезд автомашин к карьеру у 
понтонного моста, обеспечил 
быструю погрузку машин.

Немало потрудились студен
ты физического факультета 
Томского педагогического ин
ститута на разгрузке автома
шин.

Всего в этот день было вы
везено около 500 кубометров 
гравия.

В. СО К О Л О В .

Готовясь к смотру 
народных талантов

На мастерских участках Кол- 
пашевского леспромхоза ведет
ся подготовка к районному 
смотру народного творчества.

В поселке Дальнее Пиковско- 
го лесопункта участники худо
жественной самодеятельности 
подготовили интересную кон
цертную программу.

Во всех поселках коллекти
вы художественной самодея
тельности леспромхоза уже да
ли 20 концертов.

В смотре будут участвовать 
и местные фотолюбители. Рас
кряжевщик тов. Иванов, маши
нист тов. Заставный готовят 
снимки на тему «Люди семи
летки». Крановщик тов. Погоре-' 
лов работает над фотостендом 
:<Нарымский лес —  новострой
кам семилетки».

Самодеятельные художники 
представят на смотр свои кар
тины и зарисовки.

Н . К У З Н Е Ц О В , председатель рабочкомаКолпашевского леспромхоза.
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15-я ГОДОВЩИНА ОСВОБОЖДЕНИЯ ВЕНГРИИ
Торжественное заседание в Будапеште

' '  Б У Д А П Е Ш Т , 3 апреля. Коррес
пондент Т А С С  А . Семенов переда
ет: Сегодня, в канун 15-й годов
щины освобождения Венгрии, в 
помещении оперного театра Бу
дапешта состоялось торжественное 
заседание, устроенное Револю
ционным рабоче-крестьянским 
правительством и Всевенгерским 
советом Отечественного народного 
фронта.

За столом президиума на празд
нично украшенной сцене заняли 
места товарищи Янош Кадар, Иш- 
тван Доби, Ференц Мюнних, чле
ны Политбюро Ц К В С Р П  и прави
тельства, глава советской делега
ции, прибывшей на празднование

дня освобождения, товарищ 
К. Т. Мазуров и другие.

Представители общественности 
и трудящихся города, собравшиеся 
в зале, аплодисментами приветст
вуют руководителей партии и пра
вительства и гостей.

Торжественное заседание от
крыл председатель Президиума 
В Н Р  Иштван Доби, отметивший в 
кратком вступительном слове , зна
чение национального праздника. 
Затем Иштван Доби предоставляет 
слово для доклада первому секре
тарю ЦК В С Р П  Яношу Кадару.

После окончания доклада това
рища Яноша Кадара с речью вы
ступил глава советской делегации

В Совете Безопасности
Н Ь Ю -Й О Р К , 2 апреля. (ТАСС). 

Вечером 1 апреля Совет Безопас
ности закончил обсуждение вопро
са о положении в Южно-Африкан
ском Союзе в связи с массовыми 
расстрелами там мирных демон
страций. Девятью голосами при 
двух воздержавшихся (Англия и 
Франция) Совет принял резолю
цию. в которой признает, что соз
давшееся в Южно-Африканском 
Союзе положение привело к меж
дународным трениям и может по
ставить под угрозу мир и безопас
ность во всем мире. Совет требует, 
чтобы правительство Ю А С  отка
залось от своей политики апартеи
да и расовой дискриминации.

Как заявили на заключительном 
заседании Совета Безопасности 
представители стран Азии и Афри
ки. по требованию которых в Сове
те Безопасности был поставлен на 
обсуждение вопрос о бесчинствах 
южноафриканских властей, приня

тая резолюция представляет лишь 
минимум того, что мог бы пред
принять этот международный ор
ган в целях коренного изменения 
положения в Южной Африке. 
Представитель Туниса указал, в 
частности, что вся мировая обще
ственность ожидала, что Совет 
Безопасности примет более эффек
тивные меры, которые действи
тельно заставили бы правительст
во Ю А С  пересмотреть свою внут
реннюю политику и прекратить 
террор и преследования негритян
ского населения.

Сессия Совета Безопасности по
казала, что большинство госу
дарств — членов Совета Безопас
ности и О О Н — выступило единым 
фронтом против расистской поли
тики властей Ю А С , создающей 
угрозу миру и международной 
безопасности и представляющей 
вопиющее нарушение Устава ООН  
и Всеобщей декларации прав че
ловека.

Новый заговор против 
прогрессивных сил Лаоса

П Е К И Н , 2 апреля. (ТАСС). Как 
передает корреспондент агентства 
Синьхуа из Ханоя, лаотянская га
зета «Лао хак сат» на днях сооб
щила, что правящие реакционные 
круги Лаоса по инициативе аме
риканского империализма пред
принимают новые усилия с целью 
подавить патриотическую борьбу 
народа за мир в стране, против 
превращения ее в военную базу 
С Ш А .

С  этой целью, пишет газета, в 
начале февраля правительство 
Лаоса направило в Малайю спе
циальную миссию, состоящую из 
11 высших офицеров и чиновников 
армии, полиции и разведки, кото
рая в течение 10 дней изучала ме
тоды и тактику, применяющиеся в 
Малайе в борьбе против народно- 
освободительной армии.

Вслед за этим в Лаосе для пере
дачи «малайского опыта» подавле

ния прогрессивных сил побывал 
«малайский советник по делам 
аборигенов» Нун, который 4 года 
тому назад ездил с подобной же 
миссией в Южный Вьетнам. За 
время пребывания в Лаосе этот 
«специалист» и его помощник про
никли глубоко в джунгли, где пы
тались установить контакт с вож
дями 50 племен. Доклад и реко
мендации, которые Нун предста
вит в скором времени правитель
ству Лаоса, должны быть положе
ны в основу новой кампании широ
ких мероприятий, направленных 
на лишение прогрессивных сил 
страны поддержки населения.

Газета «Лао хак сат» расцени
вает эти мероприятия как вмеша
тельство во внутренние дела Лаоса 
со стороны некоторых союзников 
С Ш А , как еще один заговор реак
ции с целью подавить сопротивле
ние народа.

член Президиума Верховного Со
вета С С С Р , кандидат в» члены 
Президиума Ц К  К П С С , первый 
секретарь Ц К Коммунистической 
партии Белоруссии К. Т. Мазуров.

Участники торжественного засе
дания неоднократно прерывали 
выступления ораторов аплоди
сментами.

По окончании торжественной ча
сти состоялся концерт, в котором 
приняли участие лучшие художе
ственные коллективы и артисты 
страны. ^

ш т

ш

Новое злодеяние 
южноафриканских 

расистов
Л О Н Д О Н , 2 апреля. (ТАСС). I 

По сообщению английской печати, 
южноафриканские власти учинили 
новую' расправу над демонстран
тами в Дурбане. 1 апреля в Дур
бане состоялась демонстрация не
гритянского населения, организо
ванная в знак протеста против 
политики расовой дискриминации, 
проводимой правительством Ю ж 
но-Африканского Союза и против 
полицейского террора, царящего 
в этой стране. По сообщению пе
чати, полиция открыла огонь по 
демонстрантам. Трое африканцев 
было убито и трое тяжело ране
но.

В Кейптауне полиция обстреля
ла машину, в которой находилась 
мать с больным ребенком. В ре
зультате обстрела ребенок убит, а 
мать получила ранение.

Скульпторы Чехословацкой Республики Витезслав Юнгбауэр и 
Вацлав Пихл готовят монументальный макет Праги, который будет 
экспонироваться на Чехословацкой выставке в Москве летом 1960 

■ года.-Размер макета 8 X 1 0  метров.
На снимке: скульпторы В. Юнгбауэр н В. Пихл во время работы 

в ателье. _ „ ^
i( (Фотохроника ТАСС).

Первенство 
мира по 

шахматам
3 апреля в Москве, в Централь

ном шахматном клубе С С С Р  до
игрывалась, после 41-го хода бе
лых, девятая партия матча на пер
венство мира между чемпионом 
мира М. Ботвинником (Москва) и 
молодым претендентом на это зва
ние гроссмейстером М . Талем (Ри
га).

Эта партия была прервана нака
нуне в сложном эндшпиле, где 
конь и три пешки Ботвинника бо
ролись против пяти ■- пешек Таля, 
расположенных на разных флан
гах. Ботвинник, игравший черны
ми, записал сильнейший ход.

Рижский гроссмейстер упорно 
сопротивлялся, но дальнейшие со
бытия развивались в пользу чем
пиона мира, который технически 
точно провел окончание партии. 
После 58-го хода черных Таль 
признал свое поражение.

Счет стал 5:4 в пользу гросс
мейстера Таля.

10-я партия матча состоится 
5 апреля. Белыми играет Ботвин-

Политехники— победители 
зимнего сезона по футболу

Кинотеатр имени М. Горького.
5 апреля — новый художест

венный фильм «Иванна». Сеан
сы: 9, 10-40, 12-20, 2-05, 4, 5-45, 
7-30 9-15, 11.

Зал кинохроники.
5 апреля — новые докумен

тальные цветные 'фильмы «Вос
поминания о Ленине», «Мы ухо
дим в субботу» (спортивный). Се
ансы: 9, 10, 11, 12, 5-45, 6-45.

Художественный фильм «В по
гоне за славой». Сеансы: 1, 2-35,
4- 10, 7-45, 9-20, 10-55.

Кинотеатр имени И. Черных
5 апреля. Большой зал— новый 

художественный фильм «Иванна». 
Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 2-15, 4,
5- 45, 7-30, 9-15, 10-55. Малый зал
—  Сверстницы». Сеансы: 12-40, 
2-15, 4, 5-35, 7-10, 8-45, 10-15.
Дети до 16 лет не допускаются.

Для детей — «Борец и клоун». 
Сеансы: 9, 10-50.

Клуб имени Сталина
5 апреля — «Иванна». Сеан

сы: 2-30, 4-25, 6-20, 8-15, 10-10.

Сотни болельщиков собрались в 
воскресенье на заводском стадионе 
«Сибэлектромотор», чтобы присут
ствовать на закрытии зимнего се
зона по футболу. После парада 
начались забеги .футболистов в 
эстафете 1 1 Х Ю 0  метров. Победу 
в острой борьбе завоевали пред
ставители политехнического ин
ститута. Три десятых секунды про
играли им спортсмены первой 
команды «Сибэлектромотор».

По окончании забегов старей
ший судья города Б. Е. Цыбуль- 
ский вызвал на поле команды фут
болистов «Торпедо» (подшипнико
вый завод) и гарнизонного Дома 
офицеров. Молодые армейцы про
тивопоставили опыту торпедовцев 
натиск, задор и стремление до
биться успеха. Единственный гол, 
забитый игроками гарнизонного 
Дома офицеров, решил исход 
встречи.

Серьезное сопротивление оказа
ли команде политехнического ин
ститута спортсмены электролампо
вого завода. Однако они не смогли 
одержать победу из-за недостаточ
ной подготовки.

По жребию в полуфинале встре
тились претенденты на первенст
во — первые команды политехни
ческого института и «Сибэлектро
мотор». Политехники выиграли со 
счетом 1:0. В финале студенты 
без особого труда переиграли вто
рую команду «Сибэлектромотор» 
с результатом 2:0.

По окончании игр футбольные 
коллективы— участники финала—  
были награждены дипломами об
ластного совета спортивных об
ществ и организаций.

М. МУЧНИК, 
судья республиканской 
категории по футболу.

Вечер досаафовцев

ник.
(ТАСС).

Томский городской комитет 
Д О С А А Ф  провел вечер молоде
жи на тему: « Д О С А А Ф  — мас
совая организация советских 
патриотов». С  докладом высту
пил член президиума горкома 
общества П. С . Бородич. Поде
лились опытом работы активи
сты Ф. Туранова, подготовив
шая десятки парашютистов, и 
перворазрядница парашютного

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 
ТОМСКОГО ГОРОДСКОГО 

СОВЕТА
Томский горисполком доводит 

до сведения депутатов городского 
Совета, что заседание седьмой 
сессии горсовета созывается 8 ап
реля с. г., в 2 часа дня, в помеще
нии областного лектория (пр. име
ни Ленина. 73),

На рассмотрение сессии вносит
ся вопрос:

отчет о работе исполнительного 
комитета Томского городского Со
вета депутатов трудящихся за 
1959 год (докладчик — председа
тель горисполкома тов. Кафтанчи
ков А . В,).

спорта Н . Егорова с завода ре
зиновой обуви.

На вечере были награждены 
знаками Д О С А А Ф  С С С Р  
председатели первичных орга
низаций педагогического инсти
тута А . С . Прокопов, медицин
ского института —  В. М . Ко- 
ротченко и другие.

Томской городской организа
ции Д О С А А Ф  вручена почет
ная грамота облисполкома за 
успехи в оборонно-массовой и 
спортивной работе.

Грамоты и ценные подарки 
получили участники соревнова
ний радистов.

Юноши и девушки с интере
сом осмотрели выставки, орга
низованные клубами Д О С А Л Ф .

' И. ВУЦАН.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 5 апре
ля по Томской области ожидается 
переменная облачность, по край
ним западным районам небольшие 
осадки, по остальным — без осад
ков, ветер юго-восточный, 5 — 10 
метров в секунду, температура 
5— 10 градусов тепла.

При отделе рекламбюро артели 
имени 18 партконференции органи
зовано машинописное бюро, кото
рое принимает различные виды до
кументов и рукописей для снятия 
копий.

• Здесь же принимаются от орга
низаций и населения объявления.

Пользуйтесь услугами реклам- 
бюро!

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 2, телефон 31-48.

2 — 1

Отделу материально-техничесюн 
го снабжения комбината «Том« 
лес» срочно требуется крановщик 
на новый трехтонный автокран 
ЛАЗ-690.

Обращаться: гор. Томск, улица' 
Нижний луг, А ____________________ 3 — 2

Для Томского совнархоза сроч
но требуются рабочие различных 
специальностей.

Оплата труда сдельная.
Обращаться: г. Томск, улица 

Чуйская, 25,, телефон 52-74, оста
новка трамвая «Предвокзальная».

3 — 3

Томскому электромеханическому 
заводу требуется на постоянную 
работу,' инженер химик-гальваник.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 39, отдел кадров.

3— и

Управлению механизации строи« 
тельных работ Томского совнархо
за требуются: инженер-строитель, 
знакомый с земляными работами, 
и техник-геодезист, экскаваторщи
ки, токари, автокрановщики, кои- 
прессорщикн, заведующий скла
дом, знакомый с запасными частя
ми землеройных машин, и разно
рабочие.

Обращаться: г. Томск, улица' 
Карташева, 49-6, телефон 55-85.

2— 1!

Томский морской клуб Д О С А А Ф  
сдает в аренду на навигацию 1969 
года буксирный катер мсщносткт
150 лошадиных сил.

Здесь же требуется' механик- 
моторист для работы на катере.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 3, телефон 
31-17.

2— Г

ЗОЛОТАЯ И БРОНЗОВАЯ МЕДАЛИ ДМИТРИЯ КАРТАШОВА
Наш томич Дмитрий Карта

шов недавно вернулся нз Баку- 
риани с двумя медалями; золо
той в бронзовой. Он завоевал 
их в соревнованиях на первен
ство СССР по горнолыжному 
спорту и вторично стал чемпи
оном страны по скоростному 
спуску.

Вместе с Дмитрием Карташо
вым, выступавшим в составе 
сборной команды общества

«Спартак», во всесоюзных со
стязаниях участвовали томичи 
Георгий Хохлнн («Трудовые 
резервы») и Андрей Лисовский 
(«Локомотив»).

Наш корреспондент обратил
ся к чемпиону СССР мастеру 
спорта Дмитрию Карташову с 
просьбой поделиться своими 
впечатлениями о прошедших со
ревнованиях. Вот что он рас
сказал:Вакуриани — живописное местечко в Грузии, неподалеку от известного курорта Боржоми, расположенное на высоте 1.400 — 1.600 метров над уровнем моря. Кругом лесистые склоны гор, а вдали в ледяных шлемах — пики Кавказского хребта. Красота этого уголка привлекает многочисленных туристов. И зимой, и летом они приезжают сюда.О Вакуриани идет по стране еще и другая слава. 80-метровый трамплин, хорошо оборудованные спортивные базы позволяют проводить здесь крупные зимние соревнования. Обычно здесь проверяют свои силы лучшие двоеборцы и прыгуны с трамплина.На сей раз это местечко стало ареной, на которой разыгрывалось первенство СССР по горнолыжному спорту. Мне, как и в прошлом году, посчастливилось участвовать в нем в составе сборной команды общества «Спартак». Вообще, этот год был для меня «чрезвычайным», насыщенным знаменательными событиями. Вначале довелось побывать в Швейцарии на международных предолимпийских соревнованиях горнолыжников, затем — в Австрии и, наконец, — в Вакуриани.С основными претендентами на звание чемпиона Советского Союза я

пе раз встречался, знаю их хорошо. Прежде всего, вто слаломисты —армейцы Тальянов и Шустов, студент москвич Монастырев и другие. В скоростном спуске раньше мне удавалось их опередить, но в слаломе- гиганте вышел в прошлом году вперед Тальянов.Тренировки показали, что все участники хорошо подготовлены. Соревнования начались с полуфинала на командное первенство. Спортсмены, попавшие в первую двадцатку по любому из видов горнолыжного спорта, допускались в финал, где должна была разыграться борьба за .звание чемпиона страны. «Спартак», честь которого я защищал, .занял четвертое место, и я попал в финал.Финальные состязания открылись скоростным спуском. Предстояло пройти трассу в 2,1 километра. Она была трудной и сложной — с крутыми виражами, естественными препятствиями в виде бугров и резких спадов, проходила лесом. При таких спусках сред.чяя скорость лыжника составляет 80 километров, а на отдельных отрезках достигает 100 километров в час.При жеребьевке я был включен в последнюю rpynnv и получил последний номер —«28». Это было невыгодно по нескольким причинам. Когда мы соревновались, уже чувст

вовалось дыхание весны. В Тбилиси температура достигала плюс 14 градусов. На одном участке трассы пришлось даже подсыпать снежку. Значит, у тех, кто стартовал первым, было определе/1ное преимущество: шли они по ледку, при хорошем скольжений. Пока очередь доходила до последних, начинало оттаивать, трасса местами становилась разбитой. Это ус- , ложняло борьбу. . ,Основной «против- Щ Я Ш  ник» Тальянов шел под седьмым номером и показал отличное время—1 мин. 58,5 сек. Он ' опередил большинство горнолыжников. , ' -Сумею ли я улучшить ' его результат и сохра- .нить звание прошлогоднего чемпиона страны. ' - отстоять честь нашей области?Пока дошла до меня очередь, я наблюдал за соперниками — здесь трасса так расположена, что со старта все видно,— анализировал их и свои ошибки.Наконец, стартую. Па менее слолснпм участке чувствую: проигрываю.Тоща на второй половине развиваю большую скорость и мне удается выиграть 0,3 секунды у Тальянова.Третьим был свердловчанин Чер- тищев. Между нами был большой разрыв во времени — .3 секунды ■ Любопытно вспомнить, что в прошлом году Чертищев в скоростном спуске был вторым, примем он проиграл мне тоже 3 секунды.В слалпме-гигангр борьба развернулась опять между тройкой. Здесь

Тальянов и Филатов взяли реванш за скоростной спуск. Они показали одинаковое время и опередили меня на 0,3 секунды. Им обоим вручили золотые медали, серебряная никому не досталась. Я ока.зался третьим и завоевал бронзовую медаль.Что касается слалома, то здесь борьба очень обострилась. Претен-

Д. Карташов.дентов на первое место было значительно больше, чем в скоростном с'пуске и слаломе-гиганте. Я стартовал под вторым номером. В первой попытке выиграл у Тальянова 2 секунды. Вторая попытка сложилась для меня неудачно; на нижнем участке трассы пропустил ворота и выбыл из числа призеров но слалому

и троеборью.Чемпионом СССР по слалому и троеборью стал армеец Виктор Таль- янпв. Это вполне заслуженный его успех.Кроме меня, в соревнованиях участвовали еще томичи Георгий Хох- лин («Трудовые резервы») и Андрей Лисовский («Локомотив»). Однако они не вошли в финал. Основная их ошибка состоит в том, что плохо усвоили технику, неуверенно чувствуют себя на больших скоростях. Им надо чаще выступать в соревнованиях.Недавно у нас в Томске проходили соревнования на первенство города по лыжному споргу Они показали, что за последнее время все больше и больше юношей увлекается слаломом, чего, к сожалению, нельзя сказать о девушках.Молодые слаломисты, с которыми занимается тренер Байгулов, неплохо подготовлены. Вместе с тем, в подготовке спортсменов (я имею в виду взрослых) есть крупные недостатки. Лыяшики вяло проходят трассу, слишком медлительны на поворотах, слабо владеют лыжами; нет легкости, быстроты. Тут вина всецело ложится на тренерский состав.Чтобы выработать в себе качества, необходимые горнолыжнику, надо упорно тррнировагься, круглый гол развивать быстроту, силу в ногах. Я, например, выполняю много гимнастических упражнений, отрабатываю бег на короткие отрезки, ПРЫЖКИ. Осенью увеличиваю нагруз- ку. .Хотелось бы, чтобы на следующий год отстаивали спортивную честь нашей области во всесоюзных со- ревневаниях не трое, а больше томичей.

■ттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттття!

\ ОБЪЯВЛЯЕТСЯ НАБОР КУРСАНТОВ; \
I I'
t  1. в  пожарно-техническое училище (г. Свердловск). 3
р 2. В школу милиции (г. Омск).

3. В школу по подготовке воспитателей детских учреждений «

(г. Ташкент). ^

Курсанты обеспечиваются стипендией до 400 рублей, бес- ^
платным питанием, общежитием и обмундированием. 3

5
Заявления принимаются до 1 июля 1960 года.

Подробно об условиях набора можно узнать по адресу: ||  
г. Томск, проспект имени Кирова, 18, отдел кадров У В Д , или 
по телефонам № №  66-15, 66-82. ^

С __ 3
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Заочное отделение Томского лесотехнического техникума
О Б Ъ Я В Л Я Е Т  П Р И Е М

на 1960— 1981 учебный год учащихся

с 7-летним и средним образованием по специальностям; об'О* 
рудование лесозаготовительных предприятий, технология лесо
заготовок, лесопильно-деревообрабатывающее производство. 

Поступающие в техникум сдают вступительные экзамены: 
с 7-классным образованием — по русскому языку (диктант), 

по русскому языку и литературе (устно), математике (устно): 
с 10-классным образованием —  по литературе (сочинение) и 

математике (письменно и устно).
Для поступления необходимы следующие документы; заявле

ние, автобиография, справка с места работы, производственная 
характеристика, три фотокарточки (3X4 см).

Прием заявлений производится с 1 апреля по 30 июля 
I960 года. _

Заявления и документы принимаются по адресу: г. Томск, 
улица Карла Маркса, 22, лесотехникум, заочное отделение.

Министерство высшего и среднего специального образования
РСФСР

ТОМСКИЙ ИНЖЕНЕРНО-СТРОИГЕЛЬНЫЙ ИНСТИТУТ
в 1960 году производит прием в очную аспирантуру по спе

циальности «Инженерная геология» и в заочную аспирантуру—  
по специальности «Грунтоведение»,

Условия приема общие, в соответствии с «Положением об 
аспирантуре при высших учебных заведениях и научно-исследо
вательских учреждениях».

Заявления и все необходимые документы подаются на икш 
директора института по адресу: г. Томск, Соляная площадь, 2.

Прием заявлений до 15 мая 1960 г.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

НОВОСИБИРСКИЙ ИНСТИТУТ с о в е т с к о й  , 
к о о п е р а т и в н о й  т о р г о в л и

ОБЪ ЯВЛЯЕТ КО НКУРС
на должность заведующего кафедрой физики и высшей мате

матики.
Прошедшему конкурс предоставляется жилая площадь.
Срок подачи заявлений на конкурс —  один месяц со дня 

опубликования.
Адрес института; г. Новосибирск, Красный проспект, 27.

ТОМСКИЙ г о с у д а р с т в е н н ы й  у н и в е р с и т е т

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
в аспирантуру на 1960 год по специальностям:

1. В ОЧНУЮ и ЗАОЧНУЮ; математический анализ, теоре
тическая и математическая физика, физика полупроводников и 
диэлектриков, радиофизика и электроника, оптика, физика твер
дого тела, неорганическая химия, органическая химия, аналити
ческая химия, физическая химия, физиология растений, зооло
гия, ихтиология и гидробиология, петрография, палеонтология, 
история К П С С , история С С С Р , в-еобщая история, диалектиче
ский и исторический материализм, сравнительное языкозна^ние, 
русская литература, метеорология.

2. В О Ч Н У Ю : геометрия, вычислительная математика, меха
ника, физика магнитных явлений, радиохимия, физиология жи
вотных и человека, ботаника, радиобиология, минералогия, фи
зическая география.

Условия приема в соответствии с положением об аспирантуре.
Прием документов до 20 июня; вступительные экзамены с 

20 июня по 5 июля 1960 года. Документы направлять по адресу: 
г. Томск, проспект имени Ленина. 36, университет, ректору.

Гр-ка Тугоякова Валентина Ев
геньевна, проживающая в г. Том
ске, улица Большая Подгорная, 
97, возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Тугояковым Инно
кентием Павловичем.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 7-го участка г. Том
ска.

Жена, дети и внуки с глубо
ким прискорбием извещают о 
смерти горячо любимого мужа, 
отца и дедушки

КРЕЧМЕРА 
Михаила Ефимовича.

Вынос тела состоится 5 ап
реля. в 4 часа дня, из кварти
ры покойного (г. Томск, переу
лок Подгорный, 13, кв. 1).

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина, 66, телефоны: редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды 
советского строительства— 42-44, вузов школ и культуры—42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного—37-75, писем — 37-38 и 31-47, информации— 51-61, зам. зав. издательством— 52-23, бухгалтерии и отдела объявлений

— 37-36, стенографистки — 52-02. ______ __________________________________
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